



Faire face !

Comme tous nos concitoyens, au soir des élections européennes, nous avons appris la dissolution de l'Assemblée nationale par le Président de la République.

Ce choc politique conduit à de profondes inquiétudes, génère des peurs, dans un contexte français d'accroissement des inégalités, de crise sociale et d'incertitudes économiques, tandis que l'agression de la Russie contre l'Ukraine amène la guerre à nos portes.

La diversité des analyses et des options politiques est une garantie de la démocratie. Comment la préserver alors que l'extrême droite fait peser de très graves menaces ? Ces menaces visent à la fois les libertés et la démocratie dans notre pays (liberté des médias, place du Conseil constitutionnel) et le rôle de l'Europe pour nous protéger et pour agir sur les enjeux mondiaux (monnaie, climat, ingérences étrangères, guerres).

Face à la gravité de la situation, chacun est appelé à se prononcer : voter et aussi agir avec les associations, les syndicats les organisations politiques. Ne pas être paralysé par la peur, rechercher des solutions qui ne peuvent être simplistes quand les problèmes sont complexes, avoir le courage de la clarté.

Associations et mouvements chrétiens actifs, avec d'autres, à Lyon et dans le Rhône, nous nous appuyons sur la pensée sociale chrétienne. La lutte contre la pauvreté, le développement des pays du sud, la vie économique et sociale sont, pour nous, des priorités et au cœur de nos engagements. Nous sommes attachés à la défense de la dignité de toute personne humaine et à la recherche du bien commun.

Nous agissons pour une société plus juste et plus solidaire, pour le respect de tous, femmes et hommes, pour l'accueil digne de l'étranger.

Nous refusons « la mentalité xénophobe de la fermeture et du repli sur soi »(*).

Nous travaillons pour le renforcement des valeurs européennes et du projet européen qui nous unit et nous protège (**).

Nous refusons le démantèlement de l'Union européenne.

Nous nous mobilisons pour l'écologie, conscients de l'urgence soulignée aussi bien par les scientifiques du GIEC que par les appels du Pape François (**).

Nous refusons la négation et l'ignorance des dégâts actuels et à venir causés à l'environnement et à la biodiversité, avec de graves conséquences pour l'humanité.

Tous les choix ne sont pas acceptables.

Nous lançons cet appel à tous, pour s'informer, réfléchir, débattre, voter et agir.

**Lors de ces élections et à l'avenir,
il est essentiel, avec tous nos concitoyens :**

de se mobiliser pour la démocratie, la justice sociale, le bien commun, le climat et l'écologie, le renforcement du projet européen, la solidarité internationale et le soutien au développement des pays pauvres ;

**de s'opposer à la dénonciation de l'étranger comme bouc émissaire,
à la xénophobie, au repli nationaliste.**

(*) Voir encyclique du pape François « Fratelli tutti » n° 39

(**) Voir déclaration de la COMECE (Commission des évêques de l'Union européenne) 13/3/2024 : « *Le projet européen d'une Europe unie dans la diversité, forte, démocratique, libre, pacifique, prospère et juste est un projet que nous partageons et dont nous nous sentons redevables* ».

(***) Voir encyclique du Pape François « Laudato si » et exhortation « Laudate Deum ».